



**MANUEL PARRAS ROSA**  
 Segundo rector de la Universidad de Jaén

## “Insistimos en crear una planificación estratégica”

■ El que fuera rector de la Universidad hasta hace un año, Manuel Parras, agradeció a Diario JAÉN la celebración del tributo y valoró la convocatoria. “No olviden que nos ha convocado aquí a los que trabajamos por la UJA, que es trabajar por Jaén”, apuntó. Por otra parte, el exrector quiso recordar a Ramón Palacios “Porque se le entregó el reconocimiento de lo que había aportado a la UJA”, dijo. En este sentido, Parras Rosa valoró la labor de los que comenzaron. “Lo difícil es iniciar los caminos como el que inició Luis Parras con su equipo, aquellos que tuvieron que montar la Universidad, que traer gente de fuera, que contratar... eso es lo difícil”, insistió.

El catedrático recordó su experiencia gestora como director de la OTRI. “Entré en la UJA en 1984 y tuve la suerte de ser director de la Escuela con Antonio Martín Mesa. Después dejé la gestión y me centré en la labor docente e investigadora”, dijo Parras, quien rememoró el trabajo para gestar un plan estratégico. “Pensamos que era fundamental. Así que hablamos de la mejora de la calidad y de la mejora continua”, destacó Parras.

El segundo rector lanzó un piropo a su antecesor para afirmar: “Yo me encontré una Universidad perfectamente saneada y bien gestionada, aunque había pasado épocas difíciles”. Si bien reconoció que ya estaban puestos los cimientos, indicó que a él le tocaba “no estropearla”. “Yo también me leí la Ley de Creación de la UJA y no tuve que aplicar el marrón que le endiñó su amigo Pascual”, dejó caer a Luis Parras. No obstante, Manuel Parras indicó que lo primero que se leyó fue la exposición

de motivos. “Con el fin de ver qué tipo de Universidad podía orientar, qué señas de identidad queríamos y cómo seríamos capaces de mantener el prestigio que Luis había otorgado en la

CRUE”. Después de considerar Jaén como una provincia conformista (que no victimista), Parras planteó el reto de cómo serían capaces de que la Universidad alcanzase rango internacio-

nal de prestigio. “No era cuestión de unos pocos años, pero había que poner cimiento, por eso decidimos insistir en la planificación estratégica, en el cumplimiento de los objetivos,

trasladar el modelo de financiación que estaba pactado en 2007 y programar la responsabilidad por objetivos a la comunidad de la Universidad”, manifestó.

Uno de los principios que defendió Parras en sus mandatos fue el de marcar la diferencia. “La Universidad es como un gran trasatlántico, pero tiene que tener cinco lanchas motoras que la diferencien en el ámbito internacional: una está relacionada con el tema de investigación y los viveros, y luego se me ocurrió poner la simiente en cuatro centros de estudios avanzados: sobre olivar y aceite de oliva, sobre energías renovables, sobre tics y sobre ciencias de la Tierra”, explicó el exrector, quien se centró en los estudios sobre el olivar ofertados en los últimos años.

Por otro lado, Parras destacó la propia cultura de la UJA. “La exposición de motivos dice que la UJA se crea para propiciar un desarrollo socioeconómico de la provincia y eso me lo creo a pies juntillas. Que no se nos olvide por qué fuimos creados”, subrayó. Asimismo, Parras insistió en que siempre procuró que la institución integre todas las funciones que se le piden a una universidad moderna: Creación de conocimiento, docencia, la dimensión cultural y la transferencia. “Y hacemos progresos en una provincia cuyo tejido productivo es el que es”, valoró.



**CONSOLIDACIÓN.** Manuel Parras, segundo rector de la UJA, cuenta su experiencia.

**FRANCISCO VAÑO** Presidente del Consejo Social de la Universidad de Jaén.

## Una institución que está del lado del sector oleícola

■ Cuando se creó la Universidad de Jaén, él estaba en Milán, Italia, donde trabajaba para el Banco Santander. El presidente del Consejo Social de la institución académica, Francisco Vaño, puso el acento en dos puntos muy concretos, en sintonía con el director de Diario JAÉN, Juan Espejo, que apostó por huir del victimismo y defender todo lo bueno que guarda el mar de oli-

vos. “Estoy de acuerdo con que los jiennenses tenemos, en nuestros cromosomas, una parte de victimismo, de abulia, de pensar que las cosas son así y son difíciles cambiarlas. Pero yo creo que estamos cambiando, entre otras cosas, tenemos un pasado esplendoroso”, defendió Vaño.

En este sentido, se refirió al año 1538, en el siglo XVI, cuando solo había cuatro universidades



**ILUSIÓN.** Francisco Vaño se dirige a los asistentes al tributo a la UJA.

en Andalucía, una de ellas la de Baeza. “Es el primigenio embrión de lo que es actualmente la Universidad de Jaén ya que desde 1538 hasta 1824, la de Baeza fue un foco de conocimiento, cultura y sabiduría”, aseveró Francisco Vaño, que no dejó pasar por alto que en el siglo XVI Jaén era uno de los puntos de mayor desarrollo artístico, la cuna del Renacimiento español.

El segundo punto al que se refirió fue el futuro y recordó los principios del XX, cuando Linares era la ciudad de España con mayor renta per cápita. Un futuro que pasa, necesariamente, por la Universidad. Destacó las grandes posibilidades que puede extraerse del “renacimiento del aceite de oliva”, como producto básico que aporta riqueza y futuro. “La Universidad va a estar muy cerca de ese sector que está creciendo de forma formidable y que hace que Jaén, por fin, sea líder en producción y calidad”, concluyó Vaño.